

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Miércoles 22 de Julio de 1894.

NUM. 443.

España

De Madrid

Con la reforma de ley municipal que el Sr. Silvela proyecta, se concederán mayores facultades al alcalde de Madrid que las que hoy posee.

—Probablemente los Consejos de ministros se celebrarán los domingos durante la ausencia de la corte.

—Dice *La Correspondencia* que los ministros se ocuparán preferentemente durante el interregno en asuntos administrativos y de interés material. Los de Estado, Hacienda y Fomento estudiarán primeramente la cuestión vinícola. El señor Silvela preparará una reforma de ley municipal.

—El señor presidente del Consejo y su distinguida esposa pasarán el mes de Agosto en Santa Agueda ó la Bourboule.

Los Sres. Silvela, Azcárraga, Cos Gayon, duque de Tetuán y Fabié permanecerán en Madrid todo el verano.

El Sr. Isasa se ausentará quince ó veinte días.

—El señor ministro de Gracia y Justicia tiene el propósito de ultimar en San Sebastián los proyectos de Ley de Enjuiciamiento civil, prisiones, registros y Código penal, para presentarlos á las Cortes tan pronto como éstas reanuden sus tareas.

Los republicanos centralistas no tienen campaña especial política organizada para este verano. El señor Salmeron pasará dos meses en Hendaya y París.

—Dice *El Imparcial* del día 18: Anoche se hablaba como seguro para sustituir al Sr. Rodríguez San Pedro en la alcaldía de Madrid del señor marqués de Cubas.

—Desfallecida por falta de alimento, fué recogida el 18 en la calle de la Puebla una mujer llamada Luisa Alvarez Alvarez. Encontrábase tendida en el suelo y á su lado se hallaban dos niñas de corta edad, hijas suyas, las que con sus quejidos y llanto llamaron la atención del público.

El delegado del distrito Sr. Laorga, hizo que condujeran á la referida mujer á la delegación, en donde se le facilitó alimento.

Según manifestó la indicada Luisa, durante las veinticuatro horas últimas la familia, compuesta de cinco individuos, no habían comido más que media libreta de pan.

Dijo también que su marido se hallaba enfermo desde hace algunos días.

La pobre mujer fué socorrida por el delegado, pasando luego á su domicilio, Paseo de las Yserías, núm. 11, piso bajo.

De Provincias

Háblase en Ferrol de un matrimonio que muy pronto ha de celebrarse en aquella ciudad, matrimonio notable por las extrañas circunstancias que le han precedido.

Los futuros cónyuges no son unos niños ni mucho menos. Ella tiene cuarenta y tantas primaveras y él ha conocido ya más de cincuenta navidades.

Hace ya bastantes años, cuando ambos eran jóvenes, sostuvieron relaciones amorosas pero la modesta posición de él les impidió celebrar el matrimonio. En busca de fortuna se embarcó para América; al poco tiempo dejó de recibir cartas de su prometida, y cuando al cabo de dos años volvió el enamorado galán al Ferrol, se encontró con que su adorado tormento había entregado la mano á otro hombre.

Loco de desesperación volvió á embarcarse para el otro mundo, donde supo al cabo de diez años que hacia dos había quedado viuda su ex novia.

Enamorado todavía, emprende nuevamente el camino de España, llega á la ciudad departamental y se entera de que la ingrata había contraído segundas nupcias.

Se embarca otra vez para América, y cuando estaba allí viviendo tranquilamente, recibe una carta de un amigo participándole que su infiel ex-amante había enterrado al segundo marido.

Precipitadamente vuelve á aquella ciudad, teniendo la fortuna de encontrarla libre; la requiere de amores, ella acepta, y en breve se efectuará el tan esperado enlace.

—El distinguido periodista y director de *El Diario de Barcelona*, D. Juan Mañé y Flaquer que, como comunicamos á nuestros lectores, padecía una grave enfermedad, ha entrado en el período de franca convalecencia, con gran satisfacción de sus muchos amigos.

—Es curioso lo que ocurre en Ginzo con el nombramiento de alcalde.

El día 1.º telegrafió el gobernador manifestando que el gobierno de S. M. había renunciado á nombrar alcalde y que procediese á elegirlo la corporación.

En vista de esa orden procedióse á la elección, que recayó en D. Juan Machado.

Posesionóse del cargo, y dias despues halláronse los concejales de Ginzo con una novedad: que el ministro de la Gobernación había nombrado alcalde de real orden á otro sujeto que se llama Pedro, y disponía que se le posesionase en el caso de no haberlo ya verificado.

—De Ips sesenta y tres fabricantes en paños inscritos en Alcoy, doce se niegan á admitir las tarifas establecidas por el jurado mixto de tejedores; los restantes industriales, que las aceptan, se ven en la imposibilidad de sostener la competencia, por haber algunos operarios que se avienen á trabajar con ó sin tarifas, surgiendo de aquí una situación difícil.

—Dicen de Sevilla que uno de estos últimos dias, por la madrugada, el sereno de la calle Reyes Católicos encontró durmiendo en uno de los asientos del puente á un hombre en ropas menores, y al ser interrogado acerca de los motivos que tuviera para encontrarse en tal estado, contestó que lo ignoraba por completo, puesto que él se había recogido en su casa á la hora acostumbrada. Conducido á su domicilio, pudo convencerse el sereno de que era cierto lo que había referido, habiéndose encontrado cerradas las puertas, y únicamente el

balcón estaba abierto, suponiéndose que en un acceso de sonambulismo había bajado por el mencionado sitio.

—En la playa de Finisterre un pescador dió muerte á un tiburón que media dos metros y setenta y dos centímetros de largo. Bajo sus aletas le fueron encontrados unos pececitos desconocidos.

Noticias Militares

En propuestas reglamentarias de antigüedad han obtenido el empleo superior inmediato:

En infantería.—Un teniente coronel, dos comandantes, ocho capitanes y doce primeros tenientes de la escala activa, y de la reserva, un primer teniente, otro segundo y cuatro sargentos primeros procedentes de los distritos de Ultramar.

En caballería.—Un teniente coronel.

En el clero castrense, un capellán segundo.

En Estado Mayor del ejército.—Un primer teniente.

En oficinas militares.—Un escribiente de tercera clase.

También han obtenido el ascenso en propuesta extraordinaria de antigüedad tres primeros tenientes de infantería.

—Han sido destinados á la escala de reserva:

En infantería.—Dos comandantes, tres capitanes y seis primeros tenientes.

En caballería.—Tres capitanes.

—Se ha resuelto que á los penados que deben volver á las filas para extinguir su compromiso por consecuencia de la revision en virtud del Código de justicia militar, debe contárseles el tiempo de servicio desde 1.º de Noviembre último, contándose todo el tiempo que con posterioridad á esa fecha hayan permanecido los mencionados individuos con escaso en establecimiento penal, por demora en las revisiones ó dilaciones en el cumplimiento de las providencias, como de abono para el servicio en cuerpo de disciplina en su caso.

—El sistema de artillería inventado por el teniente coronel Ordóñez, que está constituido por cañones de 21, 24 y 30 1/2 centímetros y obuses de los mismos calibres, ha dado tan excelente resultado en las pruebas últimamente verificadas en Gijón, que permitirá defender nuestras plazas de guerra con una artillería nacional que perfora planchas de acero de 48 centímetros sin ser tributarios á la industria extranjera.

Noticias Artísticas

La Hermandad de la Santa Caridad de Sevilla ha dirigido al señor ministro de Fomento, una larga y razonada exposicion en demanda del cuadro, que alega es de su propiedad, titulado «Santa Isabel curando á los pobres», obra de Murillo, y que hoy se encuentra en poder de la Academia de San Fernando.

En dicha exposicion se rebaten los argumentos que se aducen en el dictamen de la referida Academia, argumentos que pueden reducirse á los siguientes:

—1.º Lo Hermandad de la Santa Caridad de Sevilla, regaló libre y

espontáneamente el cuadro de su propiedad «Santa Isabel» de Murillo, al mariscal Soult, que á la sazón, con numeroso ejército, ocupaba y dominaba en Sevilla, y por tanto perdió todo derecho á tan valiosa joya.

2.º Aunque la propiedad de la hermandad de Sevilla, no se hubiera extinguido por la donacion hecha en 1810, habría caducado por la prescripcion, dado que asiste á la academia, para invocar la buena fe, el justo título y la posesión continuada por setenta y cuatro años.

Por su parte, la Hermandad de la Santa Caridad de Sevilla niega que dicho cuadro fuera donado jamás al cariscal Soult, y á este propósito parangona palabras del señor D. Pedro de Madrazo, ponente del expresado dictamen de la Academia de San Fernando, quien en una obra suya, *España artística y monumental* califica de «botín del ominoso invasor» los cuadros llevados por el rapaz mariscal á Francia, entre los cuales figuraba el lienzo de «Santa Isabel» de Murillo, causante de este litigio.

La academia se funda para retener este cuadro en cartas donde se hace mención de él como cosa donada al Sobredicho mariscal; pero estos documentos tienen la particularidad de estar escritos por franceses, cuyo interés en no devolver aquella joya del arte era natural, siendo, por consiguiente, parcial su testimonio.

Comprendemos que la Academia de San Fernando defienda encarnizadamente su posesión, pues la «Santa Isabel» de Murillo es una de las obras maestras pictóricas con que se enorgullece nuestra patria, y de la que los artistas recibirán eternas enseñanzas donde quiera que esté colocada.

—Dicen de Gijón que ha quedado colocada la estatua de D. Gaspar Melchor de Jovellanos sobre su precioso pedestal de mármol de Carrara.

El efecto del monumento es magnífico. La inauguración oficial se verificará el día 5 del próximo mes de Agosto.

—La histórica torre de doña Urraca, en Caldas, va á desaparecer.

El contratista de las obras de la nueva iglesia la ha adquirido en 12.000 reales para utilizar la piedra, habiendo ya comenzado su demolición.

Noticias Agrícolas

En la vega de Málaga, único sitio que hasta hoy venía defendiéndose de la invasión filoxérica, se ha presentado una nueva plaga, que está ocasionando grandes estragos en los viñedos.

Sólo en uno de los lugares se han perdido ya más de 6.000 sarmientos de riparia de hace dos años.

—El Consejo de Agricultura ha acordado poner término á sus tareas y entrar en el período de vacaciones hasta el 15 de Octubre próximo, nombrándose al efecto la comisión que ha de funcionar durante este tiempo.

—Debido al magnífico tiempo que ha reinado en la Rusia meridional durante la pasada quincena, las cosechas ofrecen allí la más ri-

sueña perspectiva. Dos trigos de invierno en Ekaterinoslaw, Tanrida Kherson y en la Basarabia, mejoran visiblemente, y los de primavera prometen también, por su parte, dar buen rendimiento.

En las provincias centrales las cosas no se presentan, en verdad, de una manera tan satisfactoria; pero hay fundadas esperanzas de mejora.

—Dícese que es probable se permita dentro de seis meses, como ensayo, el cultivo del tabaco en las provincias de Málaga, Córdoba y Granada, gracias á las recomendaciones del Sr. Cánovas del Castillo.

Si el ensayo produce buenos resultados, entonces el cultivo sería general.

—Telegrafían de Calcuta que reina en aquella plaza gran ansiedad con respecto á la cosecha de yute de este año.

Según la Memoria publicada el 9 del corriente por el director de Agricultura de aquel gobierno, el área cultivada es de 400.000 acres menos que la del año pasado, resultando que la cantidad de fibra destinada á la exportación será la de un 25 por 100 menos que en 1890.

—Según la última estadística, el término medio de la producción aceitera en España es de 26.000.000 arrobas que, valuadas á 10 pesetas, solamente hacen una suma de 260.000.000 ptas., cantidad superior á lo que producen Italia y Francia.

Nuestro consumo interior está calculado en 12.000.000 de arrobas, quedando para exportar 14.000.000 que van principalmente á la América del Sur, á la del Norte, á las Antillas, Filipinas, Inglaterra, Francia, Portugal, Canarias, etc., etc.

—Según los datos oficiales recibidos en la Dirección general de Agricultura, la cosecha de cereales y legumbres en el corriente año será la siguiente:

Buena.—En Alava, Alicante, Coruña, Cuenca, Gerona, Guipúzcoa, Logroño, Lugo, Madrid, Navarra, Orense, Pontevedra, Salamanca, Segovia, Tarragona, Valencia, Valladolid, Vizcaya y Zamora.

Regular.—Albacete, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Burgos, Cáceres, Ciudad-Real, Córdoba, Granada, Huelva, Oviedo, Palencia, Santander, Sevilla y Soria.

Mediana.—Cádiz, Guadalajara, Jaén, León, Lérida, Málaga, Toledo y Murcia.

Mala.—Huesca, Teruel y Zaragoza.

En conjunto, la cosecha de cereales puede calificarse de normal.

Noticias Eclesiásticas

Entre los actos terminados por la Sagrada Congregación de Ritos se encuentra el decreto sancionado por el Sumo Pontífice, por el cual ha sido introducida cerca de aquel Sagrado Tribunal la causa de beatificación y canonización de Sor Filomena (Ferrer) de Santa Coloma, del arzobispado de Tarragona. Después de este decreto pontificio á la llamada Sor Filomena, corresponde el título de «Venerable sierva de Dios», y la causa será seguida según costumbre normal de la Congregación de los Sagrados Ritos.

—Informados por el Consejo de Estado, han llegado al ministerio de Gracia y Justicia las bulas de los prelados de Canarias, Cuenca, Jaca, Teruel y Badajoz.

—En el testamento otorgado por el señor Obispo de Plasencia, funda este venerable Prelado dos becas, una en el Seminario de la ciudad y otra en el de Santiago de Galicia; deja un corto legado á la fábrica de la Catedral y á cada uno de los conventos de monjas con clausura de la diócesis, y destina el resto, que es bien escaso, á las Hermanitas de los pobres, y á cubrir necesi-

sidades del servicio parroquial, encargando el cumplimiento de estas disposiciones á los Sres. Dean, Chantre y Maestrescuela. El decoro de la casa del Señor y el alivio de la miseria han sido, como se ve, para aquel Prelado, las únicas miras que han informado el acto supremo de la voluntad humana.

—Segun nos escriben de Biarritz personas distinguidas y dignas de todo crédito, se ha rehusado á los españoles la autorización que habian pedido para la instalacion de una capilla propia.

Si la noticia es exacta, como creemos, el daño principal será para los vecinos de Biarritz, porque quienes han de ganar con tan extraña conducta son las estaciones termales y balnearias de la Península, á donde acudirán todas las familias españolas, y con sobrada razon.

Volveremos á ocuparnos de este asunto cuando tengamos más detalles.

Noticias Médicas

IMPLANTACION DE TROZOS DE PIEL

Un notable caso de esta operación ha tenido lugar en Kansas City, en el que el éxito ha sido tan brillante cual podía desearse, pues el individuo objeto de él, Mr. A. C. Fulkerson ha conservado el uso de ambas piernas, que de otra manera habia perdido.

Hará un año, Mr. Fulkerson sufrió una profunda quemadura en ambas piernas, de resultados de la cual las partes blandas, desde las rodillas para abajo, quedaron carbonizadas.

No restaba otro recurso para reparar estas pérdidas, que implantar trozos de piel de otros seres humanos en los miembros lesionados; y á ello se prestaron filantrópicamente ciento cincuenta y seis individuos de la sociedad Odd Fellows of Pythias, de las que era miembro Mr. Furkenson, contribuyendo con porciones de su cubierta cutánea para que fueran debidamente curadas las heridas de su consocio.

Las implantaciones, cuyo número llegó á cerca de mil, tuvieron buen resultado en su gran mayoría, y hoy puede ya Mr. Fulkerson hacer uso de sus extremidades inferiores, gracias á los adelantos y al atrevimiento de la cirugía moderna, y á la abnegación de sus compañeros de asociación.

—Segun telegrama de Toledo, parece que disminuye algo en la capital la enfermedad llamada el *trancaso*.

En los pueblos de Orgaz y Mora tambien ha disminuido algo, pero en cambio han sido invadidos Fonsaca, Villaverde y Nera.

—La *Gaceta* del 16 de Julio publica una Real orden en la que se ordena agregar al nuevo Reglamento de partidos el siguiente *Artículo adicional*:

Las disposiciones de este reglamento en general, y especialmente la de los artículos 1.º y 32, se entenderán sin perjuicio de que se respeten los convenios escriturados vigentes entre los Ayuntamientos y los Facultativos, siempre que una ú otra de las partes deseen mantener los derechos que de ellos se desprendan, y sólo se aplicarán los preceptos y prohibiciones ahora establecidos á los contratos que se hayan otorgado ú otorguen para el servicio médico desde la fecha de la publicación del reglamento en la *Gaceta*.

—Prepárense nuestros lectores á reír á mandíbula batiente:

En *El Papa-moscas*, de Búrgos, del 5 de Julio aparece un suelto que dice así:

«Han llegado á esta capital, instalándose en la fonda del Norte los reputados Doctores en Medicina, señores Acinas y Segovia oculista del Asilo del corazón de Jesús en Madrid el primero, y Médico por opo-

sición, de la Maternidad de Madrid, el segundo, los cuales han instituido una consulta especial de enfermedades de la vista y oídos y de afecciones de la matriz y de los pechos.

Esta consulta no tiene relaciones de ninguna especie con otra consulta médica anunciada por un dentista que, durante los días de feria, ha recorrido en carruaje las principales calles de esta población».

Noticias comerciales

AZÚCARES

Paris 17 julio.—Azúcar rojo, fr. 35 á 35'50; refinados, 105.

Hamburgo 16 julio.—Azúcar de remolacha, sobre agosto, mr. 13'67; octubre, 12'55. Tendencia muy firme.

Magdeburgo 16 julio.—Azúcar de remolacha alemán 88º, corriente, mr. 13'65; octubre, 12'47. Tendencia firme.

CAFÉS

Amsterdam 16 julio.—Java bueno ordinario, 60 3/4 cent. el 1/2 kilo. Tendencia encalmada.

TRIGOS

Bruselas 16 julio.—Trigo indígena, fr. 21'50 á 22'50; de América, 21'25 á 22; del Danubio, 18'50 á 21'50. Tendencia en baja.

Marsella 16 julio.—Avisan de los Dardanelos el paso de 5 buques y 7 vapores cargados de trigo, con destino: 2 á Italia, 4 á Holanda, 4 buque y 3 vapores á Gibraltar y 3 buques á Grecia.

Bordeos 17 Julio.—Trigo del país, fr. 21'50 á 21'75; Australia, 21'75; Bombay club número 1, 20'50; Polonia ordinario, 20'50; Plata, 20'75 á 21'25 rojo de invierno número 2 sobre los cuatro últimos, 20'75, los 80 kilos. Mercado en calma.

Harinas — Marcas de 37'75 á 38; marcas de muela, 35'75 á 36'75, los 400 kilos.

ALCOHOLES

Paris 17 Julio.—Alcohol corriente, fr. 43'50 á 43'75 agosto 42'50 á 42'75; 4 últimos meses, 39'75 á 40; 4 primeros de 1892, 39'50.

LANAS

Havre 17 Julio.—Lanas á término. Tendencia encalmada. Ventas, 300 balas. Se cotiza marca Buenos Aires, los 100 kilos.

Julio, fr. 159; agosto, 159; setiembre, 160; octubre, 161; noviembre, 162; diciembre, 160; enero, 158; febrero, marzo y abril, 160.

—Ha comenzado en Denia ó su rico término la campaña de la uva fresca para la exportación. La cantidad será menor que en el pasado año, pero en cambio la calidad es superior.

El domingo salió de Denia el primer vapor para Londres, llevando 6.000 barriles de uva.

Se calcula que este año se embarcarán 800.000 barriles.

Extranjero

Reciprocidad con España

Mister Forster ministro plenipotenciario que fué de los Estados Unidos en Madrid, celebró en Cepe May, una larga conferencia con el presidente Harrison, para tratar de las negociaciones entabladas con España para la conclusion de un tratado de reciprocidad comercial entre ambas naciones.

La langosta en América

Telegrafían de Brush (Colorado) que toda la region situada en la parte meridional de aquella ciudad; está infestada de langosta joven. El insecto es de la misma especie que el que asoló hace algunos años los estados de Kansas y Nebraska.

Por ahora la tierra está cubierta con una capa de ellos de tres centímetros de espesor, notándose que su masa aumenta de hora en hora de una manera alarmante.

El ganado huye al ver la langosta, en todas direcciones y se han pedido auxilios á las autoridades superiores del Estado y de la República.

El nuevo lago del Colorado

Dicen telegráficamente de los Angeles que las aguas procedentes del rio Colorado cubren ya una super-

ficie de 20.000 millas cuadradas y siguen extendiéndose.

De las exploraciones practicadas por varios ingenieros sobre el mismo terreno, se desprende que este nuevo lago no se secará á menos de que en las cataratas del Colorado falte el agua por completo.

Sucesos de Chile.

Telegrafían de Chile, via, Panamá, que el sor Korner, oficial del ejército prusiano, que, como es sabido, estuvo encargado de la organizacion del ejército chileno y de la Academia militar, se ha escapado de Santiago y unídose á los congresistas en compañía del Sr. Oriego, exsubsecretario de aquel ministerio de la Guerra.

Prohibidos los embarques de mercancías en el Sur de la República para Tarapaca, los insurrectos se aprovisionan ahora exclusivamente por el intermedio de San Francisco de California y Panamá, significando esto que no les faltarán nunca provisiones.

Por las aguas de Tarapaca están todavía cruzando dos torpederos y el transporte «Imperial» del Gobierno de Balmaceda, sin poder por eso hacer efectivo el bloqueo.

Las embarcaciones de guerra leales tienen además buen cuidado de no ponerse al alcance de los cañones de los buques congresistas.

Sucesos de Haití

Es inminente en aquella república una gran revolución. El Gobierno desconfía de la tropa y cambia continuamente las guarniciones, desarmando en parte los batallones que inspiran menos confianza al general Hipólito.

Témese que se reproduzcan los tristes días del setiembre de 1888, cuando después de una larga guerra civil logró el poder dicho general. Este declara por su parte que los fusilamientos de 28 de mayo pasado no son nada con los que se van á llevar á cabo si se le reduce á un extremo.

Los dramas del adulterio.

Los periódicos recibidos últimamente de Orán dan cuenta de un sangriento drama ocurrido en los primeros días de este mes en aquella plaza, y del que ha sido principal actor un hebreo llamado Simon Cen Hinni, de veintisiete años.

Como sorprendiese á su esposa en flagrante delito de adulterio, le clavó en el lado derecho del pecho un cuchillo de grandes dimensiones.

El amante que se disponía á huir, fué alcanzado por el marido con otra puñalada que le hizo caer en tierra.

El ultrajado hebreo se constituyó en prisionero momentos después.

Hipnotismo

Un ingeniero químico llamado Sandmann, empleado en la refinería de azúcar de Munsterberb, ha sido multado por el tribunal de Glatz á 450 marcos de multa, por lesiones causadas á una niña, de nombre Emilia Winter, hipnotizándola durante una semana.

A consecuencia de dichas hipnotizaciones la expresada niña se volvió al sexto día loca rematada, causándose, en uno de sus accesos de furor, heridas graves en todo el cuerpo, y especialmente en las manos, cuyas carnes se arrancaba á mordiscos.

Emilia Winter ha sido enterrada en un manicomio.

Impuesto sobre el celibato

Con objeto de aumentar el presupuesto de ingresos, un diputado pedirá en breve al parlamento francés que se vote una ley imponiendo una contribución á toda persona, hombre ó mujer, que teniendo una renta mayor de 1.200 francos anuales llegue á los cincuenta años sin contraer matrimonio legal.

Llegaron los delegados

Telegrafían de Southampton, que

procedentes de Nueva-York acaban de llegar á aquel puerto los cinco delegados principales que tienen la misión de hacer propaganda para la concurrencia á la Exposición Universal de Chicago. Salieron en seguida para Londres, en donde permanecerán diez días para recorrer después todas las principales ciudades de este continente.

Mister Gladstone

Tenemos la satisfacción de anunciar, que según telegrama que se acaba de recibir de Hawarden, Mr. Gladstone, el venerable jefe del partido liberal inglés, se encuentra ya fuera de peligro, disponiéndose á pasar unos días en la preciosa campiña de Loucestoff, á donde ha llegado ya.

Minas de Mozambique

En Mozambique existen 11 minas de diamantes, 7 de oro, 3 de cobre 2 de malaquita y una de carbon. En Incomati, 94 de oro, plata y piedras preciosas.

Nuestra Correspondencia

Paris 18 de Julio de 1891.

Sumario: El 14 de Julio.—Fiestas magníficas.—La huelga de los obreros de ferro-carriles.—Un voto de confianza al gobierno francés.—El Banco de España y el de Francia.—Viajes imperiales.—Crisis económica.—Una nueva industria.—El ferro carril de Calatayud á Teruel y Sagunto.—Eusebio Blasco.—Cinco meses en Soudan.—Triciclo acuático.

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR.

Muy Sr. mio: Cuanto se diga sobre el entusiasmo que en Francia entera y en París especialmente hubo en el día 14 de Julio, con motivo de la celebración de la fiesta nacional, sería pálido ante la realidad de los hechos, que han demostrado la unión verdadera que en todos existe en cuanto á la patria toca: aparte de la soberbia magnificencia de las fiestas oficiales y particulares, de la grandiosa revista militar celebrada en Longchamps, reinaba por todas partes y se veía en todos los semblantes una alegría tan natural, que hasta los que no sienten arder en su pecho el amor de los franceses á su patria, parecían como subyugados y con ellos celebraban el famoso recuerdo, el gran acontecimiento de la caída de las tiranías y de la libertad del ciudadano: hasta el día favoreció por su esplendidez y el aspecto engalamado de la hermosa ciudad que cruza el Sena, embanderada por completo, con músicas en todas las plazas y en ellas bailes públicos: la noche con la Retraive áme blambeame, el embalsamamiento de la torre Eiffel, la iluminación general de París, espectáculo soberbio, indescriptible y la general alegría, hacían recordar una mágica escena de las Mil y una noches, tan magistralmente puesta en práctica para que se diviertan y olviden por un día, los que aquí habitan, las miserias que ahora amargan la situación europea y hacen preveer y me alegraría equivocarme un no lejano triste porvenir.

Los rumores que corrian sobre las huelgas de los empleados de ferro-carriles se habian olvidado y parecia en trabamos en calma relativa, ya nadie se ocupaba de la cuestión de la melinite, que tiene menos importancia que se le dió y parecia todo conjurado, cuando de nuevo la huelga poco justificada de los empleados dichos, viene á poner en un conflicto á las Empresas para hacer el servicio que prestan al comercio del mundo: no se si podrá conjurarse, calculo que lo sería con medidas enérgicas y tomando en ellas parte el gobierno que podría muy bien llamar al servicio á las reservas y con ellas asegurar el tráfico, pero hay que evitar esta medida que pudiera alarmar en Europa y esto han de tenerlo en cuenta los huelguistas y los que les animan á sostenerla.

La cuestión del día en París, la de que se ocupará en sus sucesivas sesiones el Consejo Municipal es en el estudio y discusión de la construcción del ferro-carril metropolitano acordado llevar á efecto: dos son los proyectos presentados uno por Mr. Eiffel y Ruman Varilla y el otro que presenta la Compañía del ferro-carril del Norte: la opinión de la prensa en general, es contra el Consejo Municipal, pues cree que antes de discutir proyecto tan importante, debía haber abierto concurso, para que se pre-

sentasen proyectos ganando con esto en el resultado que se desea.

La sesión de la Cámara de Diputados de ayer 17 fué de gran interés: el diputado Laur, tenía presentada una interpelación sobre supuestas vejaciones con motivo de los pasaportes exigidos para y de Alsacia-Lorena: el ministro de Estado, pidió se aplazase la discusión y se diese al hacerlo un voto de confianza al gabinete por la cámara: Mr. Deronlede con gran elocuencia censuró la conducta observada de pedir poniendo por delante la tranquilidad de la patria estos votos de confianza, pero la Cámara con muy buen acuerdo hizo fuese aplazada la interpelacion de Mr. Laur por 319 votos contra 103: ha sido un triunfo para el gobierno, que bien lo merece por el acierto y sensatez que preside en todas sus actos.

Muy combatida la cuestión del privilegio concedido al Banco de España y sin embargo parece ha sido cerrado un convenio entre este centro y el de Francia, en el que el último hace un adelanto por cantidad importante en barras de oro y plata: no podemos decir nada en apoyo del proyecto, pero aquí su realidad en el mundo financiero, sino ha sido muy aplaudido, lo han admitido como solución impuesta por las circunstancias.

Los viajes de los Emperadores de Alemania, vienen á todos los gabinetes, pero aun es prematuro cuanto se ha dicho y las conjeturas hechas sobre sus próximos resultados: si hay cierta versión en todas las relaciones diplomáticas es que el mundo entero sufre las consecuencias de las crisis económicas, de la actual en América que venido ha agravar la ya no muy generalmente floreciente europea.

Las noticias del otro lado del Océano son bien pesimistas: continuará el agio dominando, la tranquilidad es grande en aquellos países y los americanos que antes venian á Europa á tirar la plata, vienen hoy mucho más modestos por ver de hacer transacciones por llevar mercancías de que carecen dando en pago productos del país.

La industria de la ramie tan floreciente empieza ya aquí á encontrar gran aceptación y no sería dudoso que en breve regiones que no se sospechaba vengan á llenar las necesidades del mercado con materias de esta nueva industria que hará una revolución en el mundo industrial: no es agena alguna poderosa casa inglesa de que me ocuparé al brillante éxito obtenido.

Parece ya ser un hecho que en breve empezarán las obras del ferro-carril de Calatayud á Teruel y Sagunto y que serán terminadas en fin de 1893: un conocido entrepreneur catalán que se encuentra en Paris, ha constituido con ayuda de capitales de un gran Centro financiero una sociedad en la que su nombre solo, es una garantía para poder augurar resultado favorable: lo deseamos y esperamos que estas obras han de aliviar la triste situación de Aragón.

Ha sido condecorado con la cruz de Oficial, de la Legión de Honor nuestro compatriota y querido amigo el aplaudido autor Eusebio Blasco, que tan querido es en la Colonia Española.

De teatros nada nuevo que pueda tener interés para Vds: la gran Plaza de Toros, cuya dirección actual no es de las más acertadas en la forma de presentar la lidia, había sacrificado tiempo y dinero en poner en escena una gran pantomima titulada Cinco meses en el Soudan, pero ha tenido la desgracia de que no haya causado efecto en el público y que la prensa no se haya ocupado de ella y esta es la causa de haber suprimido la serie diaria de representaciones: un nuevo invento es el triciclo acuático: el otro día se hizo en el Sena la primera prueba: el aparato es de la forma del terrestre aunque mas ancho y todo en canotchone, camina por impulso del movimiento dado con las piernas aunque con menos velocidad que los otros, y sirve tambien para tierra, ¿que descubrirán ahora?

Hasta mi próxima es suyo atento seguro servidor.

B. L. ECLAIR.

Sección Amana

Gedeón sale de la iglesia, después de haber contraído segundas nupcias.
—¡Es posible!—le dice un amigo.
—Parece mentira que haya podido olvidar tan pronto á tu pobre mujer!
—¡No me hables de eso!—contesta

Gedeón si la pobrecilla no se hubiera muerto, te aseguro que ni habría pensado siquiera en volverme á casar!

—¿Estás sin colocación?
—Sí.

—Pues hombre, acabo de pasar por un establecimiento en el que, según un anuncio se admiten empleados de ambos sexos.

—Sí, pero por esa misma razón no pueden admitirme.

En la playa.
Una señora al bañero:

—¿Pero cómo se hace para aprender á nadar?

—Observe usted lo que hacen los peces al agua; haga lo mismo y nadará en seguida.

Sección Insular

Los tenedores de papel exterior de la deuda al 4 por ciento están impacientes por haberse concluido los cupones de sus láminas y no darse órdenes por el gobierno para cangear las láminas viejas por nuevas. Hemos procurado enterarnos del caso y resulta que ahora deben de hallarse en París y Londres los comisionados españoles que están encargados de presidir é intervenir los trabajos de confección de los nuevos títulos que probablemente no estarán en disposición de darse á los interesados hasta fines de Agosto en que se verificará el cange.

Dos de los árboles que circuyen la fuente pública llamada de las *tortugas* han fenecido.

¿No convendría ensayar en dicho sitio la plantación de olmos, á fin de procurarnos algun hermoso ejemplar como el que situado al lado de la fuente del teatro, llama justamente la atención de todos? ¿Y si así no se creyera conveniente, no sería oportuno plantar algunos *eu-calyptus*?

Creemos que si, porque si atendemos á la altura de la columna que forma la espresada fuente, requierese la plantación de árboles que al extender su ramaje dejen al descubierto aquel artístico monumento.

Están ya abiertos al servicio público los baños llamados del *Reconet*, á los que asiste una concurrencia numerosísima.

No es de extrañar, atendido el calor casi asfixiante que experimentamos.

Pasando ayer por la calle de Zagrana, tuvimos ocasión de observar que sobresalen sobre el nivel ordinario del piso de dicha calle unas piedras, que presentan evidentes señales de haber sido recientemente colocadas, y cuya pésima situación es un peligro constante para el transeunte.

Llamamos igualmente la atención de la autoridad, y la incitamos á que dicte las debidas disposiciones para que desaparezca aquel peligro.

Sobre las ocho serian, poco más ó menos, de la mañana de antea-yer, cuando una mujer, vecina de Buñola, ocupada en lavar unos trapos en el agua de una balsa sita en el corral de su propia casa, tuvo la desgracia de caerse en ella, y de seguro hubiera muerto ahogada sin el auxilio que le prestaron varios de sus convecinos, que acudieron presurosos al oír las voces desafiadas que daba aquella infeliz.

Continúan en esta provincia entregados los agricultores á las rudas tareas de la recolección, cuyos resultados no son lo satisfactorios que desde un principio habiase asegurado; la colecta de cebadas ha resultado escasísima, siendo de los trigos algo mas alhagüena.

Por esta causa, sin duda, han experimentado aquellas una alza de consideración en sus precios, siendo así que en años anteriores, á raíz de la cosecha, acostumbraban abaratare.

Las noticias de todos los pueblos son, en cuanto al viñedo, muy satisfactorias, no habiendo aún, al menos que sepamos, ningun alcalde ni particular, denunciado la existencia de nuevos focos filoxéricos.

Los olivares en algunos pueblos han dejado caer toda la muestra, conservándose muy bien en otros.

La exportación de vinos, residuos de la anterior cosecha, sigue encalmada y sin demanda, cotizándose, las escasas ventas, que se hacen, á muy bajo precio. Son muchos los viticultores que por no haber vendido á su debido tiempo, dan hoy sus productos al alambique.

Parece que hasta el mes de Setiembre próximo no empezarán á repartirse las cédulas personales correspondientes al presente año económico.

Dícese que en breve se firmará el decreto nombrando al General Molto Capitán General de estas islas.

El maestro de la escuela pública de Porreras, D. Pascual Ibarra y Santa Maria, ha sido jubilado.

En dos días consecutivos han ocurrido dos accidentes desgraciados en la calle de la Bonanova del Terreno, á causa del pésimo estado de la cuneta que hay en dicha calle; ayer por la tarde y antea-yer al anocheecer, cayéronse en ella dos señoras, teniendo ámbas de menester del auxilio de los transeuntes para levantarse, y habiéndose hecho preciso acompañar á la primera á su domicilio en donde le curaron los vecinos una fuerte rozadura que al caer habiase ocasionado.

Llamamos sobre estos hechos la atención del señor Alcalde, que no dudamos ordenará sin tardanza la recomposición de la referida cuneta, sin esperar á que tengan lugar nuevas y desagradables ocurrencias.

La Alcaldía impuso ayer veinte y dos multas á varios individuos que infringieron las Ordenanzas municipales, ascendiendo en su totalidad á la suma de ciento cincuenta pesetas.

Por falta de licitadores ha sido declarada desierta la subasta, que para proveer al servicio de correos de esta capital, en buques de vapor y por término de diez años, ha tenido efecto simultáneamente en esta ciudad, en Madrid, Barcelona y Alicante.

Grandes dícese han sido los abusos cometidos en la venta de carnes de los doce toros lidiados en las dos últimas corridas, preciso es confesarlo; pero no lo es menos el hacer constar, que el Alcalde de esta ciudad, tuvo buen cuidado de dictar las medidas que le sugirió su reconocido celo para evitar el que tuvieran aquellos lugar.

Falta ahora, y á ello incitamos á nuestra primera autoridad municipal, el inquirir el como, por qué y por quién han sido aquellas desacatadas, y proceder luego en consecuencia de lo que resulte.

Cumpla á nuestro deber hacer la anterior manifestación, á fuer de imparciales y verídicos.

El repartimiento de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería de este distrito municipal correspondiente al actual año económico de 1891-92, estará de manifiesto en la Secretaria de la comisión

